

**RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN
(RPP)**

Satuan Pendidikan : SMP Negeri 33 Kota Bekasi
 Mata Pelajaran : Bahasa Indonesia
 Materi Pokok : Teks Fabel/Legenda
 Sub Materi : Informasi (Unsur-unsur) Teks Fabel/Legenda
 Kelas/Semester : VII/Genap
 Alokasi Waktu : 10 Menit

Kompetensi Dasar :

- 3.15 Mengidentifikasi informasi tentang fabel/legenda daerah setempat yang dibaca dan didengar
- 4.15 Menceritakan

A. TUJUAN PEMBELAJARAN

Setelah mengikuti kegiatan pembelajaran menggunakan model pembelajaran discovery Learning, siswa dapat :

- Menjelaskan pengertian fabel/legenda secara tepat;
- Mengidentifikasi (unsur-unsur) fabel/legenda daerah setempat secara benar.
- Menceritakan kembali isi cerita fabel/legenda daerah setempat yang dibaca/didengar

B. LANGKAH - LANGKAH (KEGIATAN) PEMBELAJARAN

KEGIATAN PENDAHULUAN (2 Menit)	
Kegiatan Pendahuluan	<ul style="list-style-type: none"> ❖ Melakukan pembukaan dengan salam pembuka dilanjutkan berdoa dipimpin oleh ketua kelas untuk memulai pembelajaran, memeriksa kehadiran peserta didik sebagai sikap disiplin ❖ Mengaitkan materi pembelajaran yang akan dilakukan dengan pengalaman peserta didik dalam kehidupan sehari-hari dengan mengajukan beberapa pertanyaan. ❖ Memberikan gambaran tentang manfaat mempelajari materi dalam kehidupan sehari-hari ❖ Menyampaikan kompetensi dasar, indikator, tujuan pembelajaran dan KKM kepada peserta didik
KEGIATAN INTI (6 Menit)	
Kegiatan Inti	<ul style="list-style-type: none"> ❖ Peserta didik diberi stimulus atau rangsangan untuk memusatkan perhatian pada materi dengan menyaksikan tayangan Video Legenda “Lutung Kasarung” melalui pendekatan saintifik (mengamati, menanya, mengumpulkan informasi/eksperimen, mengasosiasikan mengolah informasi, mengomunikasikan) ❖ Peserta didik dibagi menjadi enam kelompok lalu untuk mendiskusikan, mengumpulkan informasi sesuai teks Legenda “Lutung Kasarung” tertera di LKPD terkait dengan unsur-unsur teks fabel/legenda. ❖ Setelah selesai kelompok 1,2,3 secara bergantian membacakan hasil diskusi kelompoknya, kelompok 4,5,6 memberikan tanggapan secara berpasangan (kelompok 1 dengan 4, 2 dengan 5, 3 dengan 6); ❖ Guru memberikan kesempatan peserta didik untuk memberikan tanggapan terhadap apa yang telah disampaikan pada kegiatan pembelajaran ❖ Guru melakukan post tes dengan membagikan soal pilihan ganda sebanyak 5 soal
PENUTUP (2 Menit)	
Kegiatan Penutup	<ul style="list-style-type: none"> ❖ Guru Bersama peserta didik membuat rangkuman/simpulan pelajaran.tentang unsur-unsur fabel/legenda dalam kegiatan pembelajaran yang baru dilakukan. ❖ Guru memberikan tugas kepada peserta didik (PR), dan mengingatkan peserta didik untuk mempelajari materi yang akan dibahas di pertemuan berikutnya ❖ Guru menutup kegiatan pembelajaran dengan pesan tetap menjaga proses

C. PENILAIAN PEMBELAJARAN

1. Sikap : Observasi (Jurnal Sikap)
2. Pengetahuan : Tes Tertuls (pilihan ganda)
3. Keterampilan : Penugasan menceritakan Kembali Legenda ‘Lutung Kasrung’ dengan menggunakan Bahasa sendiri!

Mengetahui
Kepala SMP Negeri 33

Bekasi, 9 September 2021
Guru Mata Pelajaran

Paidi,S.Pd.,M.M.
NIP.

Dra.R.Suhartini,M.Pd
NIP.196512121988032019

LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK (LKPD)

Kelompok :

Nama Anggota Kelompok :

1.

2.

3.

Petunjuk Kegiatan :

1. Bacalah teks legenda berikut dengan seksama!



Sumber Gambar : <https://wtunesco.com/cerita-lutung-kasarung/>

Dahulu kala diketahui ada dua orang putri berparas cantik yang berasal dari Kerajaan Pasundan di Jawa Barat bernama Purbararang dan Purbasari. Selepas meninggalnya sang Raja, Purbasari ditunjuk oleh ayahnya untuk menggantikan tahtanya di kerajaan Pasundan tersebut. Namun Purbararang merasa sangat iri dan berkeinginan untuk mencelakakan Purbasari. Akhirnya Praburarang memutuskan untuk menemui nenek sihir untuk mengutuk sang adik yaitu Purbasari. Praburarang dengan sengaja mengutuk Purbasari dengan penyakit kulit yang mengitari seluruh tubuhnya. Akibat penyakit kulit itu, Purbasari dipaksa untuk mengasingkan diri di dalam hutan sehingga tahta pun berhasil pindah di tangan sang kakak, Praburarang.

Selama Purbasari tinggal di hutan, ia berteman dengan seekor kera yang memiliki bulu hitam lebat bernama Lutung Kasarung. Sejak Purbasari bertemu dengan kera tersebut, kesedihan yang dialaminya perlahan menjadi sirna. Yang awalnya mereka hanya bersahabat, keduanya menjadi saling jatuh cinta.

Pada suatu hari, Lutung Kasarung mengajak Purbasari untuk mandi di sebuah telaga kecil yang memiliki air bersih dan murni. Saat sedang membersihkan diri, kutukan yang menempel di wajah dan juga tubuhnya perlahan menjadi sirna begitu saja. Kecantikan Purbasari telah kembali seperti dahulu kala sebelum mendapat kutukan dari sang kakak.

Purbararang pun mengetahui bahwa kutukan yang dahulu ia berikan, saat ini sudah lenyap. Ia pun merasa cemas dan khawatir apabila adiknya merebut kembali tahta yang saat ini sudah berada di tangannya. Untuk mencegahnya, Purbararang mengajak Purbasari untuk beradu demi mendapatkan kursi raja.

Purbararang mengajak sang adik untuk adu ketampanan dari tunangan masing masing. Saat Praburarang memperlihatkan lelaki tunangannya, Purbasari juga menunjukkan Lutung Kasarung yang diakui sebagai tunangannya. Sang kakak pun menertawakannya sebab merasa tunangannya lebih tampan ketimbang seekor kera.

Setelah mendapat ejekan dari Purbararang, Lutung Kasarung pun berubah ke wujud aslinya yaitu seorang pangeran yang memiliki wajah tampan dan rupawan. Semua orang yang melihat ketampanan Lutung Kasarung pun terperanjat dan mengakui bahwa tunangan Purbasari itu memiliki ketampanan yang luar biasa sehingga mengalahkan ketampanan tunangan kakaknya.

Dengan kealahannya itu, Purbararang pun mau tidak mau harus mengakui kekalahan serta menyerahkan takhta kerajaan pada adiknya. Purbararang juga memohon ampun atas kejahatan yang telah dilakukannya. Bukannya marah, Purbasari dengan kebaikan hatinya dengan tulus memaafkan kesalahan sang kakak.

Sumber Teks : <https://wtunesco.com/cerita-lutung-kasarung/>

2. Berdiskusilah untuk menjawab pertanyaan pada tabel di bawah !
3. Tunjukkan perwakilan kelompok untuk membaca hasil diskusi

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Apa judul legenda di atas?	
2	Berasal dari daerah mana legenda tersebut?	
3	Siapa pelaku dalam cerita tersebut?	
4	Kapan cerita tersebut terjadi?	
5	Di mana cerita tersebut terjadi	
6	Bagaimana cerita tersebut terjadi	
7	Jelaskan nilai kehidupan/amanat yang kalian peroleh!	
8	Tentukan tema yang sesuai !	
9	Jelaskan jalan cerita berdasarkan waktu peristiwa!	
10	Jelaskan jalan cerita berdasarkan tahapan peristiwa!	